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Protokoll 
Mitgliederversammlung 2008 

Freundeskreis der Martin-Luther-Schule Rimbach 
 
 
Datum:   05. März 2008 
 
Zeit:   19.30 Uhr bis ca. 22.00 Uhr 
 
Ort:   Rimbach, Martin-Luther-Schule, Raum D105 
 
Teilnehmer:  Mitglieder:  laut Anwesenheitsliste 
   Gäste:  laut Anwesenheitsliste 
 
   Vorstand:  Herr Dr. Edgar Ingold (1. Vorsitzender) 
      Frau Cordula Prinzler (2. Vorsitzende) 
      Herr Alexander Hauptmann (Schulleiter) 
      Frau Karin Schmitt (Rechnerin) 
      Frau Eva Giese-Wiedhöft (Beisitzerin) 
      Herr Uwe Weimer (Beisitzer) 
      Herr Knut Roggatz (Beisitzer) 
      Frau Sabrina Born (Schriftführerin) 
 
Protokoll:  Sabrina Born 
 
 
Im Laufe des Abends wurden einige der geförderten Projekte vorgestellt, und 
zwar: 
 
Herr Juncker erläuterte kurz die Arbeit der Instrumental AG und hob 
besonders die Unterstützung durch den Freundeskreis hervor. Nach zwei 
Vorträgen durch die Instrumental-AG bedankte sich Herr Dr. Ingold sehr bei 
den Mitwirkenden, unter ihnen auch einige Abiturienten! 
 
Das Technikteam (Leitung Herr Berndt) erläuterte die Arbeit des Teams, die 
nicht nur der Schule, sondern auch Veranstaltungen der Gemeinde  
(Neujahrsempfang) o. ä. zu gute kommen. Außerdem wurde die vorhandene 
Ausstattung sowie die geplanten Anschaffungen vorgestellt. 
 
Frau Schütz (Bibliothek) gab einen Überblick über die in der Bibliothek 
benötigten Anschaffungen sowie die bereits getätigten Neuerungen.  
 
Die AG Jugend Forscht unter der Leitung von Herrn Beuth errang im Jahr 
2007 den 2. Platz im Biologie Landeswettbewerb Hessen von Jugend Forscht. 
Die Schüler stellten sehr anschaulich und beeindruckend ihre Arbeit vor.  
 
Herr Beuth stellte das Projekt „Bausteine der Persönlichkeitsentwicklung“ 
vor, das er in Zusammenarbeit mit Herrn Hahl und Herrn Rothbarth entwickelt 
hat.  
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TOP 1  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 
Nach einem Musikbeitrag der Instrumental AG begrüßte Herr Dr. Ingold die 
anwesenden Mitglieder, Gäste, die Rechnungsprüfer Frau Weber und Herrn 
Stockert sowie den Vorsitzenden des Ehemaligenvereins Herrn Hörnle zur 
Mitgliederversammlung 2008.  
 
Laut Anwesenheitsliste nahmen 29 Mitglieder sowie 8 Gäste an der 
Mitgliederversammlung teil. Die satzungsgemäße Einberufung der 
Versammlung und die Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. Es gab keine 
Einwände oder Ergänzungen zur Agenda.  
 
 
 
TOP 2  Bericht des Vorsitzenden 
 
Nach den verschiedenen Berichten über geförderte Projekte folgte der 
Bericht des Vorsitzenden über die Arbeit des Freundeskreises im 
vergangenen Geschäftsjahr. In 2007 gab es insgesamt 4 Vorstandssitzungen 
sowie etliche Termine an denen jeweils nur einige Mitglieder des Vorstandes 
teilnahmen.   
 
In seinem Bericht ging Herr Dr. Ingold besonders auf die Motivation des 
Freundeskreises ein, in der Hauptsache  
 

- Hilfe zur Selbsthilfe geben 
- geplante und vorhandene Initiativen unterstützen  
- Wünsche/Anregungen der Schüler und Eltern 

verwirklichen 
 

und somit die Schule attraktiver für Schüler, Lehrer und Eltern gestalten. Herr 
Dr. Ingold erläuterte das Antragsverfahren und stellte den in 2007 neu 
gewählten Vorstand nochmals vor.  
 
An einigen Beispielen wurden die Aktivitäten des Vorstandes genauer 
erläutert, wie z. B.  
 

- kontinuierliche Präsenz in der Schule  
- Teilnahme und teilweise auch Bewirtung bei zahlreichen 

Veranstaltungen (z. B. Sportlerehrung)  
- Mitarbeit in Gremien (Jugend debattiert, 

Schulhofgestaltung, Indien-Projekt)  
- Teilnahme an Elternabenden, Tag der offenen Tür, 

Einschulungsveranstaltung, Abifeier etc. etc.  
 
Frau Prinzler erläuterte am Beispiel Schulhofgestaltung, wie man sich die 
Mitarbeit des Freundeskreises im Einzelnen vorstellen kann.  
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Herr Dr. Ingold berichtete über die Neugestaltung des Internet-Auftrittes des 
Freundeskreises, der durch Unterstützung der Internet-AG (Leitung Herr 
Hauptmann) vollständig überarbeitet wird. Im Zuge dessen wurde auch die 
Öffentlichkeitsarbeit des Vorstandes (Presse, Präsenz Jahrbuch etc.) 
erläutert.  
 
 
Mitgliederstand:  Ende 2006 583 
    Ende 2007 556 
 
 
 
TOP 3  Kassenbericht 
 
 
Frau Schmitt erläuterte den Kassenbericht 2007, wie in der Anlage 
zusammengestellt. 
 
 Kassenstand Anfang 2007  130 089,22 € 
 
 Einnahmen 2007         96 484,91 € 
 
 Ausgaben 2007         88 803,99 € 
 
 Schlussbestand 31.12.2007  137 770,14 € 
 
 
 
TOP 4  Bericht Rechnungsprüfer 

und Entlastung der Rechnerin  
sowie des Vorstandes 

 
Frau Weber und Herr Stockert als Rechnungsprüfer bescheinigten der 
Rechnerin eine ordnungsgemäße Verbuchung und hatten keinerlei 
Beanstandungen. Frau Weber beantragte die Entlastung der Rechnerin.  
 
Beschluss: Die Entlastung der Rechnerin erfolgte durch die  

Mitgliederversammlung einstimmig ohne Enthaltung.  
 
Herr Stockert beantragte die Entlastung des Vorstandes, dieser wurde durch 
die Mitgliederversammlung einstimmig ohne Enthaltung zugestimmt.  
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TOP 5 Erläuterung des Förderplans 2008 
 
Der Förderplan 2008 wurde in seinen Einzelpositionen und Fördersummen  
von Herrn Hauptmann vorgestellt. Die im Gesamtplan eingestellten 
Fördermittel belaufen sich auf € 159 629,00.  
 
Als Zusatz wurde vermerkt, dass der Betrag unter Punkt 9 (Schulgebäude) als 
Rückstellung für 2009/2010 gebildet wurde, da im Rahmen des Schulanbaus 
größere Ausgaben erwartet werden. 
 
 
 
TOP 6 Genehmigung des Förderplanes 2008 
 
 
Nach lebhafter Diskussion über die Differenz bei der Höhe der 
Ausgaben/Einnahmen wurde der Förderplan unter Punkt 9 mit einem Zusatz 
versehen (siehe TOP 5). Diese Differenz ist im Übrigen mit den zu erwarten-
den Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen in Höhe von ca. € 32.000,00  sowie den 
€ 12.000,00 aus dem Streicherprojekt abgesichert.   
 
Der Förderplan wurde einstimmig genehmigt.   
 
 
 
TOP 7  Verschiedenes 
 
Herr Ingold bedankte sich im Namen aller Vorstandsmitglieder ausdrücklich 
bei allen Eltern, Lehrern und Schülern für die gute Zusammenarbeit und 
Unterstützung, tatkräftige Mithilfe sowie Mitgliedsbeiträge und Spenden. 
Auch die ausgesprochen gute Zusammenarbeit mit der Schulleitung wurde 
hierbei hervorgehoben.  
 
 
 
 
Sabrina Born       Rimbach 9. März 2008 
 
 
 
 
 
Anlagen: Teilnehmerlisten Mitgliederversammlung (Mitglieder, Gäste) 
  Kassenbericht 2007 
  Förderplan 2008-03-09 
 
 
 
 


